

Hong Kong

Situé sur la côte sud de la Chine, le territoire de Hong Kong possède l'un des plus beaux ports naturels du monde. Avec une superficie de 1 071 kilomètres carrés comprenant plus de 200 îles et îlots et une partie du continent, Hong Kong s'étend à l'est de l'estuaire de la « rivière des Perles » et avoisine la province chinoise de Huangdong. L'administration gouvernementale et le commerce sont surtout établis sur la bordure nord de l'île de Hong Kong, d'une superficie de 80 kilomètres carrés.

La population de Hong Kong est estimée à 5,9 millions d'habitants, dont environ 97 p. 100 sont des Chinois. Hong Kong est une colonie britannique et le chef du gouvernement, le gouverneur, y représente la Reine. Le Conseil exécutif est l'organe consultatif supérieur du gouvernement.

L'économie de Hong Kong s'est développée rapidement au cours de la dernière décennie. Le territoire est devenu un important centre financier international et se classe en dixième place parmi les plus grandes économies commerçantes du monde. Sa situation géographique, sa petite taille et son manque de ressources naturelles l'ont rendu dépendant des importations et l'ont incité à se doter d'une stratégie de développement axée sur les exportations. Par suite du resserrement des liens économiques avec la Chine depuis dix ans, Hong Kong est devenu le plus important partenaire commercial de ce pays, et vice versa.

Hong Kong possède une économie de libre entreprise. Il est autonome dans le domaine financier, et le gouvernement a pour politique d'encourager la croissance du secteur privé et de limiter celle du secteur public. Le secteur manufacturier était autrefois le plus important de son économie, mais le déménagement en Chine d'industries à prédominance de main-d'oeuvre, ces dernières années, y a considérablement réduit l'emploi.

L'industrie manufacturière emploie actuellement environ le cinquième de la main-d'oeuvre. Les industries légères, qui produisent des biens de consommation, prédominent. Le commerce, le secteur de la restauration et de l'hôtellerie et les services financiers contribuent davantage au produit intérieur brut que le secteur manufacturier.